
 
 
 

 
 

Protokoll der 

Regionalkonferenz 
der KjG Oberberg am 

 2018 
in 

Lindlar 
 

TOP 1:  



 
 
 

 
 

Eröffnung der Konferenz 

Die RL eröffnet die ordentliche Konferenz des Regionalverbandes der KjG 

Oberberg und begrüßt alle Delegierten und Gäste. 

Zum Einstieg erfolgt ein Impuls durch Philipp Büscher. 

Anschließend folgt ein gemeinsames Gebet durch Philipp. 

Die Moderation wird von Matthias übernommen 

TOP 2:  Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 

Die 

RL in 

Person von 

Matthias Horn 

stellt die 



 
 
 

 
 

Beschlussfähigkeit fest. 

Nicht anwesende Pfarreien: Radevormwald, Wipperfeld, 

Anwesend sind: 

 Loope mit  2 männlichen  und 2 weiblichen stimmen (2/2) 

 Engelskirchen mit 0 männlichen und 2 weiblichen Stimmen (0/2) 

 Die Regionalleitung mit 3 männlichen und 2 weiblichen Stimmen (3/2) 

Die Konferenz ist mit vier anwesenden von sechs möglichen Pfarreien und mit 6 

anwesenden Delegierten plus 5 RegionalleiterInnen beschlussfähig. 

  

Anwesende Delegierte: 

Anna-Katharina Rothmann und Annika Kaiser (Engelskirchen) 

Lea Valdix, Laura Miebach, Jannick May, Niklas Kippels (Loope) 

 

Julia Graf, Svenja Münchhalfen, Torsten Wolter, Kai Rolshofen bis 12:30 und 

Matthias Horn (RL) 

 

Anwesende Gäste: 

Philipp Büscher (KjG DL), Ute Schneider (KJA) 

TOP 3:  Verabschiedung der Tagesordnung und Anträge 

Die Tagesordnung und die Anträge der Reko wurden vorgestellt und von den 

Delegierten verabschiedet. 

 

TOP 4:  Protokoll der Regionalkonferenz 2016 



 
 
 

 
 

Das Protokoll zur Reko 2016 wurde einstimmig genehmigt. 

 

TOP 5:  Berichte aus den Pfarreien 

  

Lantenbach: 

 Keine aktiven Gruppenstunden oder Aktionen mehr vor Ort 

 Keine Aktive Leiter für Gruppenstunde; Aktionen ect 

 Weihnachtsfeier jedes Jahr 23.12.18 

 

Wipperfeld: 

 Viele Mitglieder 

 Keine Gruppenstunden / Leiterrunden 

 Verschiedene Gremien Für verschiedene Freizeiten (oster/ Sommer) 

 Weihnachtsbaum-Aktion 

 Bedeutung der KJG nicht klar 

 

Loope: 

 Leiterrunde 20 Leute, monatliche Treffen 

 Viele Messdiener, gute Messdienerarbeit, in KjG integriert 

 Ferienfreizeit, Pfingstzeltlager, Osterfreuer 

 Gruppenstunden Monatlich Gruppenstunde und  jeden 2. Freitag , 9-15 

Jährige  Kinder. 



 
 
 

 
 

 

Engelskirchen: 

 Sternsinger-Aktion mit mehr Leiter*innen als Kindern, viel los 

 Sternsinger-Dankeschön-Fahrt  Sport- Museum 

 Kellerfete an Karneval ist dieses Jahr ausgefallen / Wegen Raumnot 

Loope wollte unterstützen, beide Kirchenvorstände gesträubt 

 Gemeinsame Abende in der Pfarrei für Jugendliche ab 14 Jahren, besonders 

für Leiter*innen/Halb-Leiter*innen, mit Bier für alle ab 16 Jahren, 1-mal im 

Monat 

 Sommerfest statt Kellerfete 

 Gruppenstunden 2-mal pro Woche, dienstags und mittwochs, 1 Leiter nur 

mittwochs, daher ein paarmal ausgefallen 

 Eine Gruppenstunde ein Mal Sonntags im Monat 

 Alle 3 Monate Fuß-Nacht, letzten Sommer eine Zeltnacht 

 6 bis über 10 Kinder dienstags, mittwochs Mädchenstunde (6 Kinder) 

 Ferienlager in den Sommerferien 

 Leiterrunde: Insgesamt 15 Leiter,Viele neue Leiter. Klaus Nickel als  Pfarrvikar 

regelmäßig da und es besteht ein guter Kontakt 

 

Lindlar: 

 Mädchen-Gruppenstunde alle 14 Tage, Leitung durch Alt-KjG-lerin, älteste 

Gruppenkinder: 14 Jahre / Läuft nur noch Sporadisch 

 Kommunionkinder-WE / zusammen mit Messdiener 



 
 
 

 
 

 Leiter*innen sind weiterhin noch im Aufbau, Kontinuität und eigene 

Initiativen der Jugendlichen in Lindlar sind für eine gute Leiterrunde noch 

ausbaufähig 

 Hilfe in der Pfarrei bei Veranstaltungen und Diskussionen 

 Politisch kommt vielleicht neue  Verstärkung für die KjG   

 

Radevormwald: 

 Keine Informationen 



 
 
 

 
 

TOP 6: Berichte 

 

Bericht RL 

 Insgesamt:  ein ruhiges Jahr  betont die RL 

 

Stimmungsbild: durchgehend Gelb 

 

 

Bericht RA 

Mündlicher Bericht  Von Annika 

Sie Berichten über den schlechten  Besuch der RA´s, was einher ging mit wenig 

Motivation und schlechter Kommunikation . Außerdem ist aufgefallen das viele 

Projekte und Aktionen aus dem Blickfeld verloren wurden 

 Philipp stellt fest das  die Verbindlichkeit  neu geklärt werden soll  

  

Stimmungsbild: durchgehend Gelb 

  

 
 
Bericht Geistliche Leitung 

Es Gibt keine Anmerkungen 

Stimmungsbild  durchgehend Grün 

 
 



 
 
 

 
 

 

Bericht Öffentlichkeitsarbeit 

Es Gibt keine  Anmerkungen 

Stimmungsbild  durchgehend Grün 

Bericht BDKJ 

Matthias Berichtet  Mündlich 

Er berichtet das sich  im letzten Jahr viel neues im Vorstand des BDKJ getan hat. 

Der Alte Vorstand (Lisa, Norbert und Noah) hat sich im Kompletten verabschiedet. 

Die neue Besetzung des Vorstands ist nun Matthias , Tim Ochensbrücher(Kolping) 

und Stefan Berger als Präses . 

Im letzten Jahr fand außerdem der Verbändetag statt. Für die Planung dieses Tages 

bedankt Matthias sich  bei Anika und Svenja den anwesenden aus dem Orga-Team. 

 

Stimmungsbild: 1x Grün, der Rest Gelb   

 

 

Bericht de Schulungsteam         

 Lob Von Philiip und Ute  zur Schulungsarbeit 

 Bedarf besteht für diesen Jahr 6 EK , Loope Keiner 

 Wieder über Christhimmelfahrt fahren 

 auch  von Teilnehmer (Jannick und Niklas) Loben! „war ein schönes 

Wachende“ 

Stimmungsbild: durchgehend Grün 



 
 
 

 
 

 

 

 

1. Hilfekurs 

 

 Es wurde wieder ein 1. Hilfekurs durchgeführt 

 Es wird sich dafür ausgesprochen auch wieder einen Erste-Hilfe-Kurs 

anzubieten. Die RL wird beauftragt dies umzusetzen. 

  

 Stimmungsbild: durchgehend Grün 

 

PVO-Kurse 

 PVO Schulung muss aufgefrischt werden  alle 5 Jahre 

 EK wird kein bedarf für die Schulungen  da in der Pfarrei geschult wird 

 Auffrischung der Schulung wird Stattfinden   

 

 Stimmungsbild: durchgehend Grün 

 

Diko Bericht 

Bericht Mündlich von Julia 

Bei der DIKO im vergangen Jahr wurde Noah( KJG Lindlar)  in die DL gewählt und 

Max verabschiedete sich, mit einer riesen  Feier! 



 
 
 

 
 

Außerdem haben wir einen Antrag gestellt . In diesem Antrag ging es um das 

Thema „Werte“.  An diesem haben wir noch den ganzen Freitagabend bis in die 

 

Nacht Getüftelt . Dieser Antrag Wurde am Sonntagabend angenommen und nun 

beschäftigt sich ein AK mit diesem Thema. 

 Stimmungsbild: durchweg Grün 

 

 

Verbändetag  BDKJ   

 Schöne Aktion 

 Der Arbeitskreis hatte eine schöne zusammenarbeit 

 Auch wenn das Programm  durch zu wenig Leiter nicht so durchgeführt 

werden konnte, steht das alte Programm noch und soll nächstes Jahr wieder in 

Angriff genommen werden 

 Tipp von Loope es  sollte klar gemacht werde was es ist 

 

  Stimmungsbild: 7  gelb 6 grün 

 

Dienstleistungstag 

 Kommunikation  unter einander  sollte sich verbessert 

 Wenn Pfarrein früh genung wissen  das stattfindet dann nehmen auch alle 

gerne teil 

 Aufträge  und Teilnehmer  waren genau richtig und Finanziell war es auch 

lohnent 

Stimmungsbild; 4 Gelb 9 Grün 



 
 
 

 
 

 

Bericht der KJA 

• Refresh- Tag, 1, 5 Std. zu verschiedensten Themen, (bsp.: Spiele Im 

Dunkeln, Spielen ohne Material, Kochen für die Großgruppe, 

Reiserecht und Versicherung, davon 4 Work-Shops wählbar) 

• Tag für TN ab 14 Jahre. Anerkannt für Verlängerung. 

• Wann? 18.03. 

• Wo? in Bergisch Gladbach, Schildgen, (KjG Pfarrei). 

 

• 04.02. Kinder-Minitag, Anmeldung über Norbert Fink, 

• Film: Störche, Abenteuer im Anflug 

• Burgtheater in GM gemietet 

 

 

Bericht Wahlausschuss 

Keine Anmerkungen 

   Stimmungsbild: 4 Grün 9 Gelb 

BDKJ KOM (alles grün) 

regelmäßige Treffen 

Neu gewählter Vorstandsvorsitz 

Neuer Kreisjugendseelsorger 

Kooperationsvereinbarung mit KjA im bezug auf die „feeria“ 

BDKJ möchte mehr werben, auch für politische Themen 



 
 
 

 
 

 

 

 



 
 
 

 
 

 

TOP 7a: Beschluss Anwesenheit Beratende Mitglieder 

Die REKO beschließt auf Antrag von Svenja, dass die beratenden Phillpp bei 

Kassenbericht und Mitgliederentwicklung anwesend sein darf und Ute bei dem  

Kassen Bericht Anwesen sein darf. 

 

TOP 7: Kassenbericht und Mitgliederstatistik 

Es folgen der Bericht zu den Finanzen durch Geschäftsführerin Svenja 

Münchhalfen. 

Kassenprüfer David Weber,  Robin Stamm konnte nicht geprüft werden und wird 

somit auf nach die Finanzielle Entlastung verschoben auf den nächsten RA. Dies 

Wurde Einstimmig beschlossen 

Die Mitgliederstatistiken werden von Kai Rolshofen vorgestellt. 

 

 



 
 
 

 
 

 

TOP 8: Entlastung der Regionalleitung 

Annika beantragt die Inhaltliche Entlastung der RL 

Die Regionalleitung wird einstimmig entlastet.   

 

 

 

Am späten Mittag nahmen die Konferenzteilnehmer an einer …. 

Darauf aufbauend fand eine Reflexion zur Übertragbarkeit der Übungsergebnisse 

auf die Zusammenarbeit der einzelnen Pfarreien statt. Die Resonanz auf den 

Schulungsteil gestaltete sich durchweg positiv. 

 

Bericht der KJA 

• Refresh- Tag, 1, 5 Std. zu verschiedensten Themen, (bsp.: Spiele Im 

Dunkeln, Spielen ohne Material, Kochen für die Großgruppe, 

Reiserecht und Versicherung, davon 4 Work-Shops wählbar) 

• Tag für TN ab 14 Jahre. Anerkannt für Verlängerung. 

• Wann? 18.03. 

• Wo? in Bergisch Gladbach, Schildgen, (KjG Pfarrei). 

 

• 04.02. Kinder-Minitag, Anmeldung über Norbert Fink, 

• Film: Störche, Abenteuer im Anflug 

• Burgtheater in GM gemietet 



 
 
 

 
 

 

 

 

DL Bericht 

Phillipp Stellt die  Dl Vor 

Berichtet über denkmal  mit 1300/70 teilnehmern aus Köln 

Zicke Zacke  dieses Jahr hat Düsseldorf gewonnen 

KJG gegen Reechts 

U- 18 Wahlen 

Gönn dir KJG mit 70 KJGler*innen/ Haus Sonnenberg  Findet im September wieder 

statt 

 

Jede KJG muss ein Schutzkonzept des Bistums 

Dikio  20-22.0418 Altenrath 

Katholiken-tag 10-13.05.18 

Zickezacke 23.06.18 Düsseldorf 

 

TOP 9: Wahlen 

 

 

Keine Änderung der Beschlussfähigkeit. 

Die Konferenz ist damit beschlussfähig. 



 
 
 

 
 

 

Wahl des Regionalausschusses 

 

 

 

 

Wahl der Regionalleitung 

Weibliche Rl 

Svenja Münchhalfen  9 ja / 0 nein / 0 enthaltungen 

Julia Graf 9 ja / 0 nein / 0 enthaltungen 

 

 

 

 

 

Wahl der KassenprüferInnen 

Niklas 

Laura 

Lea 

Kathi 

 

Alle  werden in einer offenen Wahl einstimmig gewählt und nehmen ihr Amt an. 



 
 
 

 
 

Wahl des Wahlausschusses 

 

Wölti 

Kathi 

Lea 

Alle drei werden in einer offenen Wahl einstimmig gewählt und nehmen ihr Amt 

an. 

Aus der Regionalleitung werden auch in den Wahlausschuss gehen: 

Matthias Horn 

 

 

 

Wahl der DiKo Delegation 

W:  Annika 

egal: Wölti 

m Alexo, Kai 

Ersatzdeligierte 

Kathi, Laura, Theresa 

Jannick, Niklas, David 

Alle werden in einer offenen Wahl einstimmig gewählt und nehmen ihr Amt 

an. 

 

 



 
 
 

 
 

Wahl der BdkJ Delegation 10. Juni 

vertagung in den RA 

TOP 10: Anträge 

Antrag Nr. 1: Regionalkonferenz 2018 

03. November   

 

Es wird über den Antrag abgestimmt (9 ja / 0 Nein / 0 Enthaltung) 

 

 

 

Antrag Nr. 2: Gruppenleitergrundkurs 

Antragsteller: Schulungsteam 

Es wird über den Antrag abgestimmt (9 ja / 0 Nein / 0 Enthaltung) 

 

Antrag 3 (9 ja / 0 Nein / 0 Enthaltung) 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 
 

TOP 11: Reflexion 

 

Bierreflexion in gemütlicher Runde 

 

  

 

 

 

 

 

TOP 12: Sonstiges / Termine 

 

 

72H 2019 23.05-16.09.19!!!!!!!!!!!!! 

 

 

Weitere Termine: Siehe Anhang! 

 

Die RL beschließt die Konferenz und wünscht allen eine gute Heimreise! 

 

Gez. 



 
 
 

 
 

Svenja Münchshalfen 

Julia Graf 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


